

STADTRADELN-Rekord: Hunderte Kommunen setzen Zeichen für mehr Radverkehr Klima-Bündnis prämiiert fahrradaktivste Kommunalparlamente und Kommunen

In nahezu 300 Kommunen radelten deutschlandweit über 86.000 Menschen bei der Klima-Bündnis-Kampagne STADTRADELN für mehr Radverkehrsförderung und mehr Klimaschutz. Die TeilnehmerInnen legten deutlich über 16 Millionen Kilometer zurück und vermieden somit im Vergleich zur Autofahrt rund 2.400 Tonnen CO₂. Mit von der Partie waren gut 1.600 Mitglieder der kommunalen Parlamente. 72 meist lokale Prominente sattelten als STADTRADLER-STAR komplett aufs Fahrrad um und ließen ihr Auto 21 Tage am Stück stehen. Über die neue Meldeplattform RADar! gingen ca. 2.100 Meldungen von BürgerInnen ein, um gemeinsam mit ihren Kommunen für eine bessere Radinfrastruktur zu sorgen.

Das Mitmachen hat sich nicht nur für die Umwelt gelohnt, denn das Klima-Bündnis prämierte heute in der Hansestadt Lübeck im Rahmen seiner Kommunalen Klimaschutz-Konferenz Deutschlands aktivste Kommunalparlamente und Kommunen. Tagesschausprecher und STADTRADELN-Promi Thorsten Schröder ehrte als Laudator die erfolgreichsten Städte, Gemeinden, Landkreise oder Regionen. Ferner erhielten Kommunen, die 2014 erstmalig am STADTRADELN teilnahmen und unter den Neueinsteigern die beste Platzierung erreichten, eine Auszeichnung als Beste Newcomer.

Die Gewinnerkommunen in den verschiedenen Kategorien sind:

Fahrradaktivstes Kommunalparlament:

(Kilometer pro ParlamentarierIn in Abhängigkeit zur Beteiligungsquote der ParlamentarierInnen beim STADTRADELN):

- Platz 1 und bester Newcomer: Thaining mit 176,3 Parlamentarier-Kilometern (7 von 9 ParlamentarierInnen legten insgesamt 2.040,6 km zurück)
- Platz 2: Gunzenhausen mit 152,9 Parlamentarier-Kilometern (23 von 25 ParlamentarierInnen legten insgesamt 4.154,6 km zurück)
- Platz 3: Fürstfeldbruck mit 120,1 Parlamentarier-Kilometern (36 von 41 ParlamentarierInnen legten insgesamt 5.605,9 km zurück)

Fahrradaktivste Kommune mit den meisten Radkilometern (absolut):

- Platz 1: Dresden mit 962.404 Kilometern und 138.586 kg CO₂-Vermeidung
- Platz 2: Leipzig mit 921.808 Kilometern und 132.740 kg CO₂-Vermeidung
- Platz 3: Region Hannover mit 601.849 Kilometern und 86.666 kg CO₂-Vermeidung
- Bester Newcomer: Landkreis München mit 477.775 Kilometern und 68.800 kg CO₂-Vermeidung

Fahrradaktivste Kommune mit den meisten Radkilometern pro EinwohnerIn:

- Platz 1 und bester Newcomer: Thaining mit 16,742 Kilometern pro EinwohnerIn
- Platz 2: Weßling mit 13,943 Kilometern pro EinwohnerIn
- Platz 3: Inning am Ammersee mit 10,529 Kilometern pro EinwohnerIn

Alle Ergebnisse unter www.stadtradeln.de/ergebnisse2014.html

Pressefotos stehen am 4.11.2014 ab ca. 12 Uhr zur Verfügung unter www.stadtradeln.de/presse.html

Statements der politisch Verantwortlichen der Gewinnerkommunen zum STADTRADELN 2014 unter www.stadtradeln.de/statements2014.html



Klima-Bündnis

3. November 2014

Europäische Geschäftsstelle

Galvanistr. 28

60486 Frankfurt am Main

Deutschland

Tel. +49-69-71 71 39-0

Fax +49-69-71 71 39-93

europa@klimabuendnis.org

www.klimabuendnis.org

André Muno

Projektleitung

Tel. +49-69-71 71 39-11

a.muno@klimabuendnis.org

Sabine Morin

Projektkoordination

Tel. +49-69-71 71 39-26

s.morin@klimabuendnis.org

www.stadtradeln.de

www.facebook.com/stadtradeln

Beim Wettbewerb STADTRADELN sammeln Mitglieder der kommunalen Parlamente und BürgerInnen innerhalb einer dreiwöchigen Aktionsphase zwischen Mai und September möglichst viele Radkilometer. „Die Aktion STADTRADELN bietet eine gute Möglichkeit, aktiven Klimaschutz mit Gesundheitsschutz und Spaß an sportlicher Aktivität zu verbinden“, sagt Landrat Christoph Göbel des Landkreises München. Und weiter: „Wir freuen uns über den Erfolg beim STADTRADELN 2014, wissen aber auch, dass es für die Verbesserung des Radverkehrs noch eine Menge zu tun gibt. In diesem Kontext sind die Maßnahmen des Integrierten Klimaschutzkonzeptes ‚Intermodale Mobilität‘ und ‚Fahrradverkehr im Landkreis München attraktiver gestalten‘ zu sehen, die uns längerfristig fordern werden.“

Die Kampagne STADTRADELN geht im Mai 2015 in die achte Runde, Kommunen können sich ab dem Frühjahr anmelden.

STADTRADELN ist eine deutschlandweite Aktion des Klima-Bündnis und wird von den Partnern ORTLIEB, ABUS, STEVENS BIKES, BOSCH, PAUL LANGE & CO., WSM, HEBIE, TREKKINGBIKE und SCHWALBE national unterstützt.

Kommunale Kooperationspartner Deutscher Städtetag, Deutscher Städte- und Gemeindebund sowie Deutscher Landkreistag.

Weitere Informationen

www.stadtradeln.de

www.facebook.com/stadtradeln

Kontakt

André Muno (Projektleitung), Tel. 069-71 71 39-11, a.muno@klimabuendnis.org
Sabine Morin, Tel. 069-71 71 39-14, s.morin@klimabuendnis.org

Das „Klima-Bündnis der europäischen Städte mit indigenen Völkern der Regenwälder e.V.“ ist das größte Städtenetzwerk, das sich für Klimaschutz und den Erhalt der Tropenwälder einsetzt. Seit 1990 unterstützt das Klima-Bündnis die mittlerweile über 1.700 Mitglieder in 24 europäischen Ländern bei der Erreichung ihrer Selbstverpflichtung, den CO₂-Ausstoß alle fünf Jahre um zehn Prozent zu senken und die Pro-Kopf-Emissionen bis spätestens 2030 (Basisjahr 1990) zu halbieren. Zum Erhalt der tropischen Regenwälder kooperiert das Klima-Bündnis mit indigenen Völkern der Regenwälder.

www.klimabuendnis.org